

АННОТАЦИЯ

к диссертации Николаевой К.В. «Культура переговоров как фактор международных конфликтов (на примере событий арабской весны)»

на соискание степени Магистра по направлению 034000 –

«Конфликтология»

Ведение международных переговоров требует глубоких знаний в области коммуникации, компетентности в применении техник политического общения, умения управлять своим эмоциональным состоянием, знания особенностей культурных и религиозных взглядов оппонентов, и многое иное.

Всё это делает изучение проблемы переговоров в процессе урегулирования международных конфликтов актуальной темой исследования, крайне важной и с научной, и с практической точки зрения.

Целью данного исследования является изучение влияния специфики переговорного процесса на разрешение международных конфликтов. Более предметно такое влияние на международные конфликты будет рассматриваться в ней на примере исламских стран.

Объектом исследования являются международные конфликты в современном мире, в том числе между арабо-мусульманскими странами и между ними и иными с точки зрения принадлежности к другой цивилизации странами. Предметом исследования являются особенности ведения переговоров, выступающий как фактор международных конфликтов.

Цель, объект и предмет исследования определили ряд исследовательских задач:

1. Рассмотреть особенности международных конфликтов в современном мире.
2. Охарактеризовать современные подходы к урегулированию международных конфликтов.

3. Проанализировать роль переговоров в разрешении межгосударственных конфликтов.
4. Выявить конфликтогенный потенциал в особенностях ведения переговорного процесса в сфере международных отношений.
5. Исследовать специфику переговорного процесса во время событий так называемой «Арабской весны».
6. Показать, что не только отсутствие переговорного процесса, но и его наличие, в силу политико-культурных и иных противоречий, особенностей протекания и т.д. способно стать фактором международных конфликтов.

Современный подход к изучению проблемы международных конфликтов в современном мире predetermined необходимость применения совокупности методов: теоретического и эмпирического анализа, контент и инвент анализа, с последующим обобщением полученных данных.

Теоретическая значимость работы заключается в обобщении исследуемого материала, его анализа и постановки задач, продвигающих исследователей в этой важной и актуальной области конфликтологии международных отношений к выработке практических механизмов, способных стать эффективными при разрешении конфликтов, аналогичным событиям «арабской весны».

Практическая значимость работы состоит в том, что в ней, помимо научной интерпретации заявленных задач, предпринята попытка выработать систему рекомендаций по разрешению аналогичных конфликтов, что может способствовать применению их на практике.

Abstract of Master's Thesis

034000 – Conflictology

by Nikolaeva Kira

«The culture of negotiation as a factor of international conflicts (as the case of «Arab spring»»

International negotiations requires a deep knowledge in the field of communication, competence in the application of techniques of political communication, the ability to control their emotional state, knowledge of the cultural and religious views of opponents, and much more.

All this makes the study of negotiations problems in settlement process of international conflicts relevant research topic, extremely important from a scientific and practical point of view.

The purpose of this research is to study the influence of the specifics of the negotiation process on resolving international conflicts. More specifically such an impact on international conflict will be considered by the example of her Islamic countries.

Object of research is international conflicts in the modern world, including the one between the Arab-Muslim countries and between them and the other in terms of belonging to another civilization country. Subject of research is particularly negotiating, acting as a factor in international conflicts.

The aim, object and subject of study identified a number of research tasks:

1. To consider features of international conflicts in the modern world.
2. To describe the modern approaches in resolving international conflicts.
3. To analyze the role of negotiation in resolving international conflicts.
4. To identify the conflict potential in the peculiarities of negotiations process in the international relations sphere.
5. To analyze specifics of the negotiation process during the events of the "Arab Spring."

6. To show that not only the absence of the negotiation process, but its presence, by virtue of the political, cultural and other conflicts, the occurring features, etc. can become a factor in international conflicts.

Modern approach to the problem of international conflicts in the modern world predestinated the need for a combination of methods: theoretical and empirical analysis, content analysis and invent, followed by a generalization of the findings.

The theoretical significance of the work lies in the compilation of the material under study, its analysis and setting goals, promoting research in this important and topical field of conflict resolution in international relations to develop practical mechanisms to be effective in resolving conflicts, similar to events of the "Arab Spring."

Practical significance is that in addition to the scientific interpretation of the declared objectives, there is an attempt to develop a system similar recommendations on resolving conflicts that may contribute to their use in practice.